
Estimada Sara, 

En primer lugar, por favor, transmítale nuestro agradecimiento al señor Consejero por la 

presteza con la que ha respondido a nuestra carta. Queríamos respuestas rápidas y eso no 

podemos reprochárselo. 

En segundo lugar, aunque hablo en nombre de todos los padres y madres afectados de 

concertadas de Alfaro, quiero presentarme individualmente para que el señor Uruñuela pueda 

dirigirse a mí como corresponde: mi nombre es Carlos Segura. 

Y ahora permítame, por favor, dirigirme a usted como si del mismo señor Uruñuela se tratase 

para contestar a la carta que nos ha enviado el 15 de febrero de 2022. Confío en que sepa 

hacerle llegar mis palabras al Consejero por la vía oportuna. 

Somos conscientes de que la natalidad en la comunidad está disminuyendo, pero no vemos 

por qué eso ha de condicionar la respuesta de la Consejería para el caso concreto de nuestra 

localidad. 

De hecho, con esas mismas cifras en la mano, en el caso de Alfaro puede ver que la natalidad 

no solo no disminuye como en el resto de municipios de la comunidad sino que incluso crece 

con respecto a 2017 (fecha señalada por usted mismo) en 7 niños: 

 
(fuente: https://www.foro-ciudad.com/la-rioja/alfaro/habitantes.html#EvolucionGrafico) 

Cuando dice que la Consejería ha optado por mantener el número de unidades ofertadas nos 

genera confusión ya que históricamente había 2 aulas en el Colegio público Obispo Ezequiel 

Moreno, 1 aula en el Colegio Amor Misericordioso y 1 aula en el Colegio La Salle El Pilar y, 

únicamente cuando la demanda superaba la oferta, se abría una quinta aula en el centro que 

más solicitudes tuviese. Nunca por adelantado. La opción de aumentar a 3 aulas la oferta en el 

Colegio público fue tomada por su Consejería hace tan solo un año (en un momento 

demográfico negativo como usted bien dice) y por lo tanto no vemos por qué ha de 

conservarse este año y los siguientes. Sobre todo teniendo en cuenta que: 

https://www.foro-ciudad.com/la-rioja/alfaro/habitantes.html#EvolucionGrafico


1) Genera una desigualdad que antes no existía entre plazas concertadas (40) y plazas 

públicas (60). 

2) No atiende la demanda real de los padres y madres de la localidad. 

3) Está sobredimensionada (actualmente hay 42 niños de 3 años en el colegio público… ¡Y 

39 en concertadas! No es que no apostemos por lo público como puede ver). 

No le estamos pidiendo que abra una nueva unidad porque sí, sino que, tal cual dice usted, 

que “como en cualquier empresa, el servicio educativo debe adecuarse a los datos reales de la 

demanda”. Si la demanda de esta localidad apuesta por la concertada creemos que tenemos 

derecho a ese tipo de educación. El mismo derecho que han tenido sus hijos y los hijos de 

muchos de los miembros de su Consejo que fueron a colegios concertados. 

Le hemos sugerido otras soluciones, aparte del desdoblamiento, como el aumento de ratios 

para, al menos, minimizar en parte el impacto en la localidad. Tenga en cuenta que esta 

solución incluso le permitiría reducir una unidad en el público con el ahorro económico que 

eso supondría para la Consejería (cuatro clases de 25 alumnos hacen las mismas 100 plazas).  

Somos conscientes de que desde su Consejería deben diseñar un plan de educación que se 

adecúe a la Comunidad de La Rioja al completo, y no es fácil; pero precisamente porque Alfaro 

es parte de esta Comunidad y el plan de educación está tan desalineado con respecto a la 

voluntad local le rogamos que nos escuche y tenga la deferencia de revisar nuestro caso con 

mayor detenimiento.  

Volviendo de nuevo a su frase en el parlamento: “Si realmente todos los problemas de 

escolarización que tenemos se centran en dos grupos entre los ochenta y tantos […]”. Usted 

mismo lo dijo, solo son dos grupos, no le pedimos que revise su plan de educación al completo, 

simplemente que examine el caso particular de Alfaro en el que su plan no funciona tan bien 

como imaginaban. Los planes no siempre salen como uno quiere, pero todo buen plan debe 

contemplar un apartado para contingencias. 

Para terminar, nos gustaría que nos recibiera en su Consejería personalmente para exponerle 

nuestro problema de primera mano y que le ponga usted caras y voces a los padres y madres 

que vemos impotentes cómo la educación de nuestros hijos no nos pertenece. 

Quedamos a la espera de que nos emplace en la fecha y hora que más le convenga. 

Atentamente, 

Carlos Segura (en representación del grupo de madres y padres afectados de concertadas de 

Alfaro) 

 

 


